

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Martes 8 de Junio de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 151.

De política.

La confirmación de los poderes al señor Cánovas y la continuación del ministerio tal y como estaba constituido, ha sido la solución dada á esa larga y laboriosa crisis habida últimamente.

Desde el momento en que la crisis se planteó y en los cuatro días que la resolución se hizo esperar, discutiase esta por la prensa reflejándose en la mayoría de toda ella las probabilidades de que el partido liberal fuese llamado á la gobernación del Estado, probabilidad que aumentaban, y quizás con sólido fundamento, cuanto más se prolongaba la solución de la crisis.

Pero esta vino anteayer y con ella la sorpresa de lo inesperado.

Podría, á nuestro juicio, ser discutida la oportunidad de un cambio político y por tanto la entrada en el poder del partido liberal, pero lo que no se discutía, porque á juicio de todos era indiscutible, era la reorganización del gabinete, en el caso de que el señor Cánovas continuara al frente del gobierno.

Tan razonable y tan lógico parecía esto último, que aparte de que, ha mucho tiempo la opinión pública viene rechazando la gestión de algunos de los ministros del gabinete Cánovas, é imponiéndose una modificación del ministerio, la causa originaria de la crisis parecía exigir, si el señor Cánovas había de continuar en la presidencia del Consejo.

A juzgar por los hechos la crisis tuvo por causa la abstención del parlamento de la minoría liberal. Si la actitud de nuestro partido era causa bastante para la crisis, demuéstrole el hecho mismo de que el señor Cánovas presentara la dimisión, y desde este momento parecía natural que quien dió origen al conflicto parlamentario y abstención de los liberales y por ende á la crisis, no debía continuar formando parte del gobierno, á menos que negando la suficiencia de la causa originaria de la crisis, se reconociera que no había motivo para provocarla.

Por esto se hace inexplicable la solución dada, que no ha de resolver la actitud de la minoría liberal, ni ofrecer al país la garantía de la rectificación de los errores que el gobierno venía cometiendo en la dirección de los negocios públicos.

Confesamos nuestra insignificancia y absoluto desconocimiento en los secretos de lo que pudiéramos llamar alta justicia, pero la continuación del ministerio parece un indicio de la vida efímera que le espera.

Como individuos de partido, aparte consideraciones personales y atendiendo tan sólo á las conveniencias del partido liberal, en el que militamos, no sentimos que no haya sido llamado al ejercicio del poder; las difícilísimas circunstancias en que la Nación se encuentra, no le hacen apetecible y en cambio, son muchas las responsabilidades que pueden

contraerse: por esto sin embargo y como recientemente parece haber declarado nuestro ilustre jefe el señor Sagasta, el partido liberal estará siempre al servicio de la patria y de las instituciones.

MENUDENCIAS

El filósofo de *El Correo* hace como que se va y vuelve. Y vuelve para decirnos que Rodríguez, ese contrapeso que él ha puesto á Balmes, Ceferino González y Zigliara, no es una creación de su cerebro, sino que existe, que tiene realidad; vamos, que es un ente..... como dirían los filósofos.

En cambio el polemista del *HERALDO* anunció su silencio y lo cumple. Y lo cumple porque no está dispuesto á luchar contra los errores que residen en la voluntad.

Hace un corto número de días visitó nuestra ciudad el señor don Arturo Greenhill.

En varios círculos oímos asegurar que su venida obedecía á gestiones de nuestro alcalde para solucionar el asunto de aguas.

Aunque nos constaba otra cosa, llamamos, por no entorpecer la gestión que algunos estimaban diplomática.

Y con efecto; el señor Greenhill se ausentó de nuestra capital sin cruzar el saludo con nuestro alcalde.

La cosa no puede llevar mejor camino.....

Para dejarnos sin camisa.

Señor Gobernador:

Durante su ausencia, denunció el *HERALDO DE ZAMORA* el abuso escandaloso que en tiempo de veda realizan los aficionados al *sport* de la caza.

Según costumbre, nadie ha hecho por evitar tales abusos porque siguen y suman:

Cazadores de salto.

Cazadores de reclamo.

Cazadores de añagazas.

Cazadores de hurón.

Y cazadores que además de infringir la ley carecen de licencia.

V. S. con mayor ilustración dispondrá, etcétera.

Información política del día.

Servicio especial del *HERALDO DE ZAMORA*.

Madrid 7 de Junio de 1897.

Sr. Director del *HERALDO DE ZAMORA*.

Con el jefe liberal han conferenciado hoy la mayor parte de los exministros.

Las entrevistas á que se ha concedido mayor importancia, son una celebrada á primera hora de la mañana de hoy con el

señor Gamazo, y otra desde las diez y media á la una con los señores marques de la Vega de Armijo, conde Xiquena, Canalejas, Aguilera y Salvador.

El señor Gamazo, según nos aseguran amigos suyos, sostiene que el partido liberal no puede ni debe adoptar acuerdo alguno público sin riesgo de que sea mal interpretado.

Aconsejó al señor Sagasta que se cerrara en una actitud de absoluta reserva, esperando á que se desarrollen los acontecimientos.

Posteriormente otros amigos del exministro de Hacienda desmentían categóricamente tales asertos, porque el señor Gamazo, que considera inconveniente una reunión por los comentarios á que pudiera prestarse, entiende, en cambio, que el partido liberal debe al país explicaciones sobre su abstención, sobre su actitud en la crisis, y principalmente sobre las soluciones que á los problemas pendientes daría si ejerciese el poder.

Los demás exministros antes citados, con ligeros matices de expresión, creen que el jefe del partido liberal procedería acertadamente poniéndose en contacto con la opinión pública por algún medio más eficaz y solemne que sueltos oficiosos.

No hemos podido recabar detalles de esas entrevistas.

Espérase que hable hoy ó mañana con el señor Sagasta el expresidente del Senado.

Persona muy allegada por vínculos de familia al señor Montero Ríos, dijo ayer que, no como opinión propia, sino debidamente autorizado, estimaba indispensable hacer algún acto político.

Lo mismo parece que piensan los señores Groizard, Romero Girón, León y Castillo, y Eguillor, inclinándose á una actitud expectante, los señores Navarro Rodrigo y Puigcerver.

El señor Sagasta reserva su opinión hasta conocer individualmente la de todos los que fueron sus compañeros de gobierno.

Esta tarde le han visitado los señores Moret y León y Castillo.

En cuanto á la actitud del exministro de Estado, hemos oído que coincide con la mayor parte de sus compañeros, pero que no se hallaría dispuesto á justificar la abstención parlamentaria, que aceptó con disciplina, pero que juzga impremeditada.

Alguien ha dicho que los conservadores explotaban como un dato para justificar la solución de la crisis estas divergencias entre los personajes liberales; pero no advirtió quien replicase que antes de provocar el gobierno la abstención y la crisis estaba perfectamente unido al partido liberal, y caso, por tanto, de surgir excisiones, constituirían estas un nuevo éxito de los conservadores añadido al retraimiento electoral de los republicanos y al parlamentario de carlistas, liberales y silvelistas.

El señor Sagasta ha desmentido las

noticias relativas á una honda crisis del partido liberal, afirmando que solo se trata de puntos de vista expuestos por compañeros suyos y que han de servirle para ilustrar su opinión.

Han sido diferentes las versiones de lo ocurrido esta tarde en el Círculo liberal, y, según nuestras noticias, durante las primeras horas de la tarde se pensó en pedir la reunión del comité provincial con objeto de protestar de la solución dada á la crisis; pero calmados los ánimos por los señores Aguilera, Jimeno y otros, el acuerdo definitivo fué dar un voto de confianza al señor Sagasta, convencidos de que la resolución del jefe del partido liberal había de estar inspirada en temperamentos acordes con la tradición y la conducta seguida siempre por el partido.

Hoy se ha presentado la siguiente moción:

«Excelentísimo señor presidente del comité provincial:

Los que suscriben, en vista de la especial situación en que colocan al partido liberal las actuales circunstancias, ruegan á V. E. se sirva reunir con urgencia el comité provincial que tan dignamente preside, á fin de reiterar á nuestro ilustre jefe don Práxedes Mateo Sagasta, el testimonio de su adhesión y gratitud por la manera con que recientemente ha interpretado los sentimientos de todo el partido.

Madrid 6 de Junio de 1897.—(Siguen las firmas).

A última hora de la tarde era extraordinaria la concurrencia en el Círculo liberal.

Los comentarios por la solución dada á la crisis no eran de todos tan enérgicos como los que oímos anoche á los socios del Círculo. Hoy mostrábase los ánimos más serenos, pero se condenaba con la misma unanimidad la conducta del jefe del gobierno para con el partido liberal.

Atendiendo á los ruegos de sus correligionarios, el Sr. Moret habló brevemente.

Las principales manifestaciones del ilustre orador fueron las siguientes:

La crisis no ha resuelto nada, conduciendo á una solución interina y transitoria que sorprendió ayer hasta á los mismos ministros.

Quedan en pie todos los problemas antilanos, diplomáticos y de política interior.

Lo único práctico realizado por el gobierno es la aprobación sin debate de gravísimos proyectos financieros que demandaban amplia discusión y profundas modificaciones.

Hizo protestas de inalterable monarquismo, declinando en el Sr. Cánovas la responsabilidad de una crisis, cuyo planteamiento provocó el poder moderador persiguiendo la armonía de las fuerzas políticas, y que se solucionó agravando más á las minorías por errores del gobierno.

Dijo que, ignorándose el proceso de la crisis, la opinión pide con perfecto derecho que los hombres públicos que intervinieron en aquella, expongan ante el país los fundamentos del consejo que dieron á la Corona.

Entiende el Sr. Moret que lo mismo que él piensan todos los liberales acerca de estas cuestiones, pero si algunos no juzgan los sucesos de igual modo, abierta está aquella tribuna para entenderse.

El Sr. Moret, que fué muy aplaudido por sus correligionarios, hizo frecuentes protestas de su adhesión al Sr. Sagasta.

Los ministeriales siguen casi todos satisfechos por la solución del conflicto político, pero disgustados al propio tiempo con el propósito del Sr. Cánovas en no modificar el actual Gabinete.

Por lo que afecta al partido liberal, se manifiestan muchos ministeriales defensores de la actitud del Sr. Sagasta, á quien prodigan todo género de alabanzas.

Se ha dicho esta tarde que el presidente del comité liberal, Sr. Vincenti, ha convocado para mañana al comité liberal del distrito de Palacio.

Proyéctase obsequiar con al candidato del partido derrotado en las últimas elecciones provinciales, con un almuerzo en los Viveros, al que concurrirán numerosos correligionarios del Sr. Sagasta.

Algo más se ha dicho con este motivo; pero lo dejamos hasta que se celebre la gira.

Hoy se ha lanzado por los círculos la especie de que en breve plazo irá á Cuba el general Azcárraga; pero como es el décimo golpe que se ha dado á esta noticia, nos concretamos á consignarla.

La Mesa del Senado ha llevado hoy á la sanción de la Corona las leyes últimamente aprobadas en aquella alta Cámara.

El Corresponsal.

La romería.

Trajo la Santísima Virgen de la Concha, á nuestros bien regados campos, las primeras brisas templadas y después de un mes largo de pardas y constantes nubes, el primer día de purísimo y limpio azul en el cielo y de sol radiante y esplendoroso que se filtraba á través del tupido ramaje de nuestro delicioso bosque de Valorio.

Inauguración del verano castellar de hermosísimos, variados y prolongados crepúsculos, de noches serenas y apacibles, de tibia atmósfera que no llega á ser sofocante y de plácida alegría en la tierra y en el cielo, cuando saliendo de las penalidades del largo invierno, la divina Providencia nos favorece como este año, ofreciéndonos con el aspecto de los campos risueñas esperanzas de abundante cosecha.

No es pues de extrañar que dentro de este marco se viera ayer bien retratada la alegría de los zamoranos en clásico día que ya la trae consigo y más bulliciosa cuanto el ingrato Mayo ha retenido en sus casas á los aficionados á los placeres del campo y pendiente del clavo la vaporosa faida de colores claros, guardado

el ligero abanico y encerrado en su caja el monumental sombrero de paja de color y altísimo penacho de embusteras flores, frecuentemente visitado por la impaciente dueña que ayer por fin pudo con justicia y oportunidad lucir y comparar con los que también hacia su primera exhibición.

Ya á las seis de la mañana puede decirse que estaba constituida la romería.

Con más ó menos parejas no todas bisexuales, funcionaban ya siete manubrios, se consumían sendas raciones de *chanfaina* y delante de *La Española* donde se consumía el hirviente chocolate, funcionaba el *tio vivo elaborado* á brazo y á la vista del público.

La concurrencia no es todo el día la misma, varía próximamente cada dos horas; á las primeras del día y por poco momento, está reducida á los industriales y vendedores que pasaron allí la noche: muy pronto vienen los que adelantándose con la *vitualla*, toman por derecho de *primo ocupanti*: los cenadores y bancos públicos y enseguida y en más número los asistentes á la procesión.

A las siete, las familias en *masa* á quienes la devoción ó la costumbre, el cumplimiento de la promesa hecha al estudiante recién examinado y siempre el buen sentido de gozar las mejores horas del día para recorrer el bosque, vense llegar juntitos y risueños, sin trajes pretenciosos y con el afán del goce en familia y almorzando allí alegremente. está de vuelta antes que el sol moleste y sin que las ocupaciones ordinarias se interrumpen.

A las diez ya se van viendo los que *premeditaron* el acto con preparación de traje y llevar objeto distinto que *oxigenarse* y admirar la naturaleza, las que buscan al *otro* y las que estrenan sombrilla que no puede verse bien sino está abierta y por cuenta de esta especial parte de la concurrencia, tocan los insoponables manubrios hasta la una, á cuya hora no quedan más que los que *á hecho* y desde hace un mes contaron con pasar allí diecisiete horas del día, caiga el que caiga.

Por la tarde á las cuatro, nueva procesión de cestas de gente que tiene la mañana ocupada, va cuando el sol *cae* y vuelve cuando Dios quiere.

A las seis ya está allí todo el mundo, ayer tarde puede decirse que no faltaba nadie y el aficionado. si hubo alguno que se volviese sin bailar, no sería por falta de pareja, ni de música; funcionaban ocho organillos, y sin preocuparse de la crisis, moviáanse al dudoso compás de aquella ingrata música cuantos les venía en gana y sin intervalo alguno entre una y otra endiablada *sonata* del ruidoso instrumento.

Helados, meriendas, dulces, frutas avellanas, rosquillas, apretadísimo paseo, para todos gustos había menos para el que tuviese deseo de *frio* porque la tarde era de veras calentita.

Si hiciera lista de nombres de personas conocidas, repetiría los que las crónicas del HERALDO diera este in vierno de las más concurridas fiestas porque todos estaban allí, ventajosamente aumentadas con los de los señores de Parga, á quienes con mucho gusto vimos todos, entre otras razones porque era para todos muy agradable que honrasen la fiesta popular que tanto caracteriza la indole de este pueblo, y porque se complacía

todo el mundo en ver por primera vez, desde hace mucho tiempo, á un gobernador de Zamora, actuar de *persona libre*, que tiene como los demás necesidades de expansión comunicación *general* olvidando por algún rato, el manoseado registro de sus *secuestradores* que ya se debe saber de memoria y que por muy grato que parezca á sus aficiones, podrá no ser tan entretenido para su distinguidísima compañera.

Por fortuna, y á pesar de la inmensísima concurrencia aglomerada en Valorio y que permaneció allí hasta bien entrada la noche, concluyó la fiesta sin incidente ninguno desagradable.

Hay *empalme* de la romería de ayer con la de Nuestra Señora del Yermo, en el populoso arrabal de San Lázaro. ¡Ay del arroz con leche!

Ruidos.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 7 de Junio de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Impresiones de la crisis en la Bolsa.

La Bolsa ha experimentado hoy una ligera baja.

Había subido confiando que la crisis se resolvería en sentido liberal, pero al conocer lo ocurrido también ha sufrido el capital.

No ha bastado el esfuerzo hecho por los capitalistas conservadores, que han mostrado empeño en sostener las cotizaciones que los fondos habían alcanzado.

Un periódico conservador ya presentaría esto, y preparó anoche á sus lectores con una explicación, que omitimos por inocente.

Consejo de ministros.

Desde las cuatro hasta las cinco y media de la tarde estuvieron ayer los ministros en la Huerta bajo la presidencia del señor Cánovas.

Al salir, en labios de todos los ministros parecía estereotipada la famosa frase de fray Luis de León:

—*Decíamos ayer*—contestaban á los peridistas—ó lo que es lo mismo:

«Todo está igual.»

El Consejo, según sus referencias, se ha reducido á darles el señor Cánovas cuenta de la conferencia celebrada esta mañana con la Reina, en la que le ratificó los poderes.

Añadieron que como no han presentado la dimisión, mañana se reanudará la vida ordinaria, yendo á la firma los ministros de Estado y Gracia y Justicia.

El duque de Tetuán ha leído un telegrama en el cual, según los ministros nuestro representante en Washington, señor Dupuy de Lome, reitera las protestas de amistad de aquel gobierno hacia España.

Todos los ministros han estado unánimes en afirmar que para nada se ha hablado del general Weyler.

El parte oficial de Cuba.

El telegrama remitido por Weyler da cuenta de la muerte de 94 rebeldes y de 132 presentaciones.

Añade que fueron recogidos 349 callos.

Entre las fuerzas de Garellano y Sevilla ha ocurrido una nueva colisión creyendo ambas que combatían á los rebeldes.

El suceso ocurrió cerca de la trocha y el ataque fué empeñadísimo hasta que se ochó de ver la equivocación padecida.

No se dice las bajas que hubo: únicamente se asegura que no hay culpa alguna para los jefes de ambas fuerzas, pues entre éstas habíanse interpuesto pequeñas partidas rebeldes y esto dió lugar al error.

El cabecilla Máximo Gómez huye ante las fuerzas que le persiguen, negándose á presentar combate por falta de hombres.

La Corte.

S. M. ha ordenado que se vayan haciendo los preparativos para el viaje que, como todos los años, emprenderá la Corte á San Sebastián.

Es probable que la marcha se verifique en la primera quincena del mes de Julio.

Las maniobras en Vitoria.

Capitán general á ministro Guerra:

Se ha verificado hoy en el campo del Acua la misa de campaña, concurriendo todas las tropas de manobra y de la guarnición é inmensa concurrencia con espléndido día, resultando solemne y muy lucido, desfilando después brillantemente las tropas á sus cuarteles y cantones.

Mañana verificaré con todas un simulacro de combate en las estribaciones de Arlabán, y el martes terminaré el período de maniobras con la revista reglamentaria.

Propósitos de Sagasta.

A última hora de la noche se aseguraba que después de las conferencias celebradas por el señor Sagasta con algunos de los exministros, había resuelto el ilustre jefe del partido liberal realizar un acto público en el que manifestará cual ha sido la línea de conducta que ha seguido al exponer su consejo á la Corona en las actuales circunstancias, y al mismo tiempo marcará la norma que ha de seguir el partido frente á la situación que mantiene el señor Cánovas.

Opinión de Sivela.

«El final de todo esto ya se verá. Sólo con grandes y rápidos éxitos que lleven á todas partes la alegría de la paz y el regocijo de las victorias, se podrá olvidar y contrarrestar lo sucedido. Si así no pasa y esos triunfos no vienen muy pronto, la solución dada á la llamada crisis, acaso podrá ser un error de aun más hondas y deplorables consecuencias.»

Un incendio.

A las once y media de anoche estalló un incendio en una casa de mala construcción, conocida por la del *Maño*, en la calle del príncipe de Vergara, á espaldas de asilo de las Mercedes.

El fuego tomó tal incremento, que desde luego se supuso que el edificio desaparecía, tanto por su situación, cuanto por no haber en aquel sitio agua con presión bastante para que funcionara las mangas.

NOTICIAS

Cuando llegaron las bombas y pudieron funcionar, lo único que se consiguió fué aislar el edificio incendiado, que á poco rato se hundió con gran estrépido.

En la casa no vivía más que un individuo pobre que se dedica á vender verduras por las calles.

El edificio estaba asegurado y se construyó cuando el asilo de las Mercedes con destino á guardar las herramientas del contratista.

Tratado con los Estados Unidos.

Dice el *Herald*, de París, en telegrama de Washington, que Mr. Sherman está estudiando un tratado de naturalización con España, propuesto por nosotros y sometido á la Administración por el señor Dupuy de Lome.

Se han hecho los mayores esfuerzos para que no se trascendiesen sus cláusulas al público, y así sólo se sabe que el tratado tiene por objeto poner fin á las deficiencias que á cada paso y en todo tiempo han surgido entre los gobiernos español y americano á causa de las naturalizaciones, motivado á la facilidad con que se obtienen en los Estados Unidos, cosas ambas de que así mismo se hallan persuadidos los agentes diplomáticos y consulares de La Unión.

El cónsul general de los Estados Unidos, mister Willians, manifestó al departamento de Estado en la pasada Administración que muchos de los llamados en Cuba ciudadanos americanos eran personas que se habían procurado la naturalización por medios fraudulentos en la mayoría de los casos, que no tenían intención de residir en los Estados Unidos, y que se aprovechaban de su nueva nacionalidad para estar protegidos por la bandera americana.

El tratado hace imposible la naturalización fraudulenta, y busca el modo de impedir que los cubanos residentes en Cuba pretendan ser ciudadanos de La Unión.

Palabras del Sr. Cánovas.

Después de despachar con la reina se dirigió el señor Cánovas á la presidencia, donde dijo á los periodistas:

«Hoy no puedo darles á ustedes noticias como el de ayer, á menos que dimitiera el gobierno, cosa en que no he pensado. Del general Weyler no he recibido ningún telegama ni tengo otras noticias que las que comunica el corresponsal de *La Correspondencia de España*, diciendo que allí todo el país está identificado con el general en jefe.

Mi opinión es que el general Weyler marcha muy bien, y que han obrado con cordura en *La Correspondencia*, no publicando el telegrama á que aludo hasta después de resuelta la crisis.

De Washington se han recibido en el ministerio de Estado noticias bastantes satisfactorias; entre otras, la de haber sido detenido el capitán que mandaba la expedición filibustera últimamente apresada.

Parece que se trata de un funcionario público de los Estados Unidos.

El Corresponsal.

EFEMERIDE DEL DIA

1501. Sesión en el ayuntamiento de esta ciudad, para tratar del modo de como había de ser recibida doña Catalina de Aragón, princesa de Gales, que venía á visitar el cuerpo de San Ildetonso.

Rogamos á nuestros abonados de la capital que sufran alteración en la entrega del periódico, tengan la bondad de dispensarnos y avisar á la Administración en la primera falta para tomar las medidas que estimemos convenientes.

Lista de los alumnos que han obtenido nota de sobresaliente en el Colegio de Santo Tomás de Aquino de Zamora.

Primero de Latín.

Don Manuel Mena Mena.

Segundo de Latín.

Don Eusebio Alfageme Martín.

» Celedonio Rodríguez Casaseca.

» Felix González Barrón.

» Santos Canillas Hernández.

Historia de España.

Don Celedonio Rodríguez Casaseca.

» Angel Rebollo.

» Santos Canillas Hernández.

Historia Universal.

Don Francisco Calvo Montealegre.

Primero de Francés.

Don Francisco Calvo Montealegre

» Jesús Andreu Alonso.

» Heliodoro Salvador Calvo.

Geometría y Trigonometría.

Don Adolfo Prada Vaquero.

» Francisco Calvo Montealegre.

Psicología Lógica y Etica.

Don Enrique Rodrigo Alvarez.

» Juan Tardáguila Bragado.

» Adolfo Prada Vaquero.

Física y Química.

Don Juan Tardáguila Bragado.

Historia Natural.

Don Juan Alonso Gato.

Agricultura.

Don Ramón Varanda Casaseca.

» Juan Alonso Gato.

Damos, pues, la enhorabuena al director y profesores de dicho centro de enseñanza; pues no habiendo comprendido sus listas más que treinta alumnos, creemos un verdadero triunfo que estos treinta alumnos hayan obtenido 21 nota de sobresaliente.

El día 20 del corriente mes, se celebrará en Alba de Tormes, la subasta para el empréstito de cincuenta mil pesetas que aquel ayuntamiento proyecta con el fin de sanear y embellecer algunas calles de la población en las inmediaciones del lugar en donde se ha de levantar la monumental Basilica á Santa Teresa.

El abono para las dos corridas de toros que habrán de verificarse en los días 29 y 30 del mes actual, se hace en el comercio de don Francisco P. Casaseca, Plaza mayor, 12, el cual nos ha participado que los señores abonados hasta la fecha, pueden recoger el recibo de sus localidades á cualquiera hora del día, en su ya citado establecimiento; y que el abono termina el día 24.

Las localidades encargadas, que no sean recogidas hasta el día 24, se pondrán á la venta.

Dicen de Salamanca:

Para encargarse definitivamente del Juzgado de instrucción de Zamora, ha salido hoy para aquella capital el señor don Manuel de Torres Requena, que

durante ocho años con acierto é ilustración, desempeñó el Juzgado de Salamanca.

Dámosle afectuosa despedida.

El aplicado joven Sr. Torija, pensionado en la Escuela de Escultura por nuestra Diputación provincial é hijo de una humildísima familia de esta ciudad, ha alcanzado en la última exposición un premio por su obra *Corebo vencedor*.

Reciba el Sr. Torija nuestra felicitación y continúe el camino emprendido, que por él llegará á obtener el fruto de de sus desvelos.

Lista de las alumnas de la Escuela Normal de Maestras de esta capital, que han obtenido nota de sobresalientes en los últimos exámenes.

Aritmética.—2.º curso.

Doña Natividad Calvo.

Doña Matilde Pérez García.

Doña Isabel Gomez Herrero.

Doña M.ª García Perez.

Doña Luisa Romero.

Doña Benita Vazquez.

Doña M.ª Nieves Moreno.

Doña M.ª Angeles Cotrina.

Doña Adosinda Martín.

Doña Venancia Pérez.

Doña Juliana Pérez Rueda.

Bajo la presidencia del señor alcalde y con asistencia de la junta municipal de primera enseñanza, tuvieron lugar el sábado los exámenes en la Escuela de párvulos. Los conocimientos que en los diversos ramos del saber demostraron los que pequeños alumnos merecieron los mayores elogios, por lo que felicitamos á la directora doña Manuela González y auxiliar doña Natividad Lamas.

En este Instituto ha tomado hoy posesión de la cátedra de Agricultura, nuestro particular amigo, don Camilo F. Grandizo, destinado á desempeñarla en Canarias.

Seale enhorabuena.

Nuestro servicio telegráfico de ayer, después de la solución de la crisis y comentarios á que ha dado lugar, contiene las noticias siguientes:

En telegrama oficial dirigido al Ministerio de la Guerra, se da cuenta de varios encuentros; matamos 49 y cogimos uno.

Nos hirieron 22 y se han presentado á nuestras autoridades 40.

El Capitán general ha firmado varios indultos leves.

Ha sido preso en Wanshington el capitán del vapor filibustero Danntles.

El Sr. Cánovas ha teleografiado al Capitán general de Cuba, Sr. Weyler, diciéndole que cuenta con las simpatías de todos los elementos españoles.

La aptitud actual del Sr. Sagasta frente de los acontecimientos originados por la crisis y su solución es pacífica.

Solo en el caso de que la mayoría del partido liberal se inclinase á realizar procedimientos de energía con el Gabinete actual, se decidiría por facilitar los acuerdos que estimasen oportunos las minorías liberales.

ACADEMIA PREPARATORIA para el ingreso en las militares

A CARGO DE

Don Zacarías Macho

Y

Don Ildefonso Maés.

El curso empezará el día primero de Julio.

Para informes dirigirse á los directores, San Torcuato, núm. 68.

AMPARO CABRERA, MODISTA

Plaza de Santa Lucía, núm. 2., pral.

ZAMORA

Perfección en el corte, elegancia en la forma y economía en los precios, son la mejor recomendación para el público.

Estas son las condiciones que encuentran en este taller cuantas personas me honren con sus encargos.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 8 (12 m.)

La Grecia y Turquía.

Es ya un hecho el acuerdo de la paz entre Grecia y Turquía.

En plazo breve se firmarán las bases, que consisten en una indemnización de tres millones de libras esterlinas que satisfará Grecia, con más la cesión de los puntos que no han sido aún determinados en la frontera de Tesalia.

Madrid 8 (1 t.)

Elecciones.

Se ha firmado el decreto convocando á elecciones parciales para el día 4 del próximo Julio á los distritos de Nules, Villena, Burgo de Osma, Ubeda y Granada.

Madrid 8 (2 t.)

De Cuba.

En el telegrama oficial recibido hoy en el Ministerio de la Guerra, comunica el Capitán general haber tenido nuestras tropas varios encuentros con partidas insurrectas en Manzanillo, Villas, Matanzas y Pinar del Río.

Se han hecho al enemigo muchos muertos y heridos y se presentaron á indulto 19, algunos con armas.

Nuestras bajas han consistido en cuatro heridos.

Sánchez Ortiz.

A PRECIO DE FABRICA
 Se propone realizar el gran surtido de sombrillas fin de siglo y palos madera de la más alta novedad.
AGAPITO VELASCO,
 PLAZA DE SAGASTA, 22, ZAMORA
 Bastones, paraguas y parasoles en las mismas condiciones, como igualmente el calzado de verano.
 Completo surtido en Optica anteojos cristal roca con toda la garantía que desee el comprador, desde SEIS pesetas en adelante.
PERSIANAS
 á siete reales el metro.
 Agapito Velasco, Plaza de Sagasta, 2.
 Se sirven encargos á todos los pueblos de la provincia.
VENTAS AL CONTADO

ACADEMIA PREPARATORIA
 para carreras militares y civiles
 dirigida por el primer Teniente de Caballería
Don Antonio Pina Cuenca.
 Darán principio las clases para la convocatoria de Noviembre, el 15 de Junio.
SAN ANDRÉS. 51. 2.º
ZAMORA

DROGUERIA
 DEL LICENCIADO EN FARMACIA
Don Federico Martínez.
SAN TORCUATO, 6.
 En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.
 En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

HERALDO DE ZAMORA
 Diario de la tarde que se publica todos los dias excepto los festivos.
 Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	> >	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.
 NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,
Don Julio Calamita Matilla.
TARIFA DE PRECIOS
 ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

ANUNCIOS
 En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.
 Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.
 Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

COLEGIO
 DE
Sto. Tomás de Aquino,
 DIRIGIDO POR
D. ANTONIO JIMENO CARIDAD
 Este acreditado centro de enseñanza tiene abiertas sus clases durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones, que estarán á cargo del director del establecimiento.
 Se admiten internos, semi-internos y externos.
 Reina, 26 y 28.

SE VENDE UNA máquina de imprimir, sistema Marinoni, en 1.750 pesetas.

Gran Port-folio de Fotografías
 de Zamora y su provincia.
 Está en preparacion por la casa editorial del **HERALDO**.
 Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.
 Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy solo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados al **HERALDO**, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.

RELOJERIA SUIZA
 DEL
SEÑOR PIEDRA
 Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.
 Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.
 NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.
ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.